
令和４年太宰府市議会第４回（１２月）定例会 議事日程 

≪第４日≫ 

令和４年１２月１９日（月）午前１０時開議 

 

    再 開 宣 告 

日 程 第 １  一 般 質 問   （下記、一般質問者及び質問項目一覧表のとおり） 

         散 会 宣 告 

記 

 

一 般 質 問 者 及 び 質 問 項 目 一 覧 表 

順位 
質 問 者 

【議 席 番 号】 
質   問   項   目 

１ 
馬 場 礼 子 

【２】 

１ 自治会と行政の連携による女性の活躍について 

本市には女性自治会長が４名おられるが、44名中４名とかなり少ない。 

もっと女性が自治会活動の中心になって関わっていける体制作りが 

望まれると考え４点伺う。 

（１）本市の自治会の現状について 

（２）自治会と行政の連携について 

（３）地域コミュニティ課のサポート体制について 

（４）男女共同参画の観点からの女性の自治会長、役員の充実について 

 

２ 選挙の投票率向上に向けた取り組みについて 

令和５年４月、統一地方選挙が行われる。本市でも県議会議員選挙が

実施される予定であるが、本市の投票率は直近の令和３年12月に行わ

れた市議会議員選挙でも42.28％と低迷している。投票率は地元愛の 

表れであると考え５点伺う。 

（１）投票所の設置状況について 

（２）期日前投票所の拡充について 

（３）ポスター掲示場所の見直しについて 

（４）選挙前の本市の広報活動について 

（５）主権者教育の状況について 

 

２ 
陶 山 良 尚 

【14】 

１ 地域コミュニティの推進について 

（１）校区自治協議会内行政区の再編について 

都府楼自治会は西校区自治協議会に属しているが、地域的な関係から

みると水城小校区自治協議会に属することが望ましいと考える。これ

までの経緯や今後再編の余地はあるのか伺う。 

（２）コミュニティ施設の整備について 

高齢化が進む中で身近な場所に行政サービスを受けられる施設を整備

する必要があると考える。今後のコミュニティのあり方や施設整備の

方向性について伺う。 



２ 
陶 山 良 尚 

【14】 

２ 太宰府に関わり深い偉人たちを活かしたまちの活性化について 

（１）ＮＨＫ大河ドラマ「立花宗茂と誾千代」の招致活動の現状について 

平成29年10月に招致委員会が設立され、太宰府市も委員として選出 

されたが、その後実現に至っていない。招致活動の現状について伺う。 

（２）時代行列の実現について 

歴史上名を残す多くの人物がこの太宰府で活躍した。そこで市民をは

じめ多くの方々に知っていただくためにも、時代行列を行うことで、

違った切り口で太宰府をＰＲできるのではないかと考えるが市の見解

を伺う。 

 

３ 
宮 原 伸 一 

【５】 

１ 福岡県との連携事業について 

社会保障事業について、福岡県とどのような連携をしているのか伺う。

また、その他に市独自の福岡県との連携事業があれば伺う。 

 

２ 信号機及び県道の整備計画や進捗状況について 

現在、地元要望等のあっている信号機及び道路整備の進捗状況に 

ついて伺う。また、今後の信号機や県道を含む道路整備計画について

伺う。 

 

３ 市内を流れる河川の改修について 

近年の市内を流れる河川に関わる改修工事や浚渫・護岸工事の状況に

ついて伺う。 

 

４ 
笠 利  毅 

【11】 

１ 計画行政のありようについて 

太宰府市の行政計画（複数年度にわたるもの）について３点伺う。 

（１）その総数はいくつか 

（２）下位計画をもつが、上位計画をもたない計画の列挙 

（３）これらを全体として管理する部署はどこか 

 

５ 
森 田 正 嗣 

【４】 

１ 政治倫理条例制定について 

現在、太宰府市においては、市長の資産等の公開に関する条例は 

存するが、市長、副市長、教育長に関する政治倫理条例は存在しない。 

太宰府市自治基本条例第１条は、市民を主体とした自治の推進を 

求めており、新たに政治倫理条例を制定すべきと考えるが見解を伺う。 

 

２ 環境行政の対応について 

令和４年５月 17 日に発生した、北谷区の農業用水路に化学薬品が 

流された事件につき、市の対応が不十分だったのではないかとの疑念

を持っているが見解を伺う。 

 



６ 
今 泉 義 文 

【３】 

１ 公共施設の整備について 

公共施設や市民の憩いの場である公園・公民館は、多くの人が集まっ

て使われる場所であり、災害時の指定緊急避難場所にも指定されて 

おり、グランドゴルフなどのスポーツも開催されている。安心して 

使っていただくという観点から２点伺う。 

（１）実施中や検討中の整備計画について 

（２）公衆トイレの在り方について 

 

２ 太宰府市民の森について 

身近な自然を感じることができる場所として、太宰府市民の森がある。

多くの方に認知されているのか不明であり、改善すべき点もあると 

考えられるため２点伺う。 

（１）現在の利用状況について 

（２）今後の整備計画について 

 

３ 持続可能な中学校の部活動のあり方について 

令和４年６月の定例会で質問した項目だが、来年１月には新入生の 

学校説明会が開催されたり、新年度に３年生になる生徒が進路に 

迷ったりする場合もあると考えられるため２点伺う。 

（１）検討、協議された内容について 

（２）各競技団体との協議の状況について 

 

 


